

Agradecimientos

Después de casi cuatro años de trabajo en el laboratorio llega el momento de culminar los resultados obtenidos con la escritura de la tesis. También es el momento de reunir todos esos agradecimientos puntuales a tanta gente que, directa o indirectamente, me ha ayudado durante este tiempo en la realización de este trabajo. Por eso me gustaría empezar por agradecer a M^a Pilar García, de la Universidad de Zaragoza, por enseñarme a trabajar y a pensar en un laboratorio y por ayudarme y animarme, junto con Luis Oro, a que viniera a Tarragona a hacer la tesis.

Por supuesto el hecho de pertenecer al grupo de Organometal·lics i Catàlisi Homogènia de la Universitat Rovira i Virgili no habría sido posible sin la aceptación de Carmen Claver. Muchísimas gracias Carmen por confiar en mí sin conocerme y por darme la oportunidad de adentrarme en el apasionante mundo de la catálisis y la copolimerización (que tantos quebraderos de cabeza nos ha dado). Sé que soy muy crítica así que te agradezco el entusiasmo y las ganas que me has transmitido para que la aventura de los polímeros acabara bien. También quiero agradecer a Sergio Castellón el tener siempre la puerta del despacho abierta y cinco minutos para discutir un espectro o una síntesis más o menos evidente. A los dos me gustaría agradecer vuestra hospitalidad y las innumerables cenas en vuestra casa. Gracias también a Aurora Ruiz, codirectora de este trabajo, por su supervisión y por la corrección del manuscrito final.

Quiero también agradecer su ayuda y colaboración al resto de profesoras del grupo, a M. José y a Ramón que han hecho que mi estancia

en esta facultad haya sido tan agradable. Especialmente me gustaría recordar aquí los buenos momentos pasados con Anna M^a Masdeu que no solo ha sido una gran ayuda en el laboratorio sino también una buena amiga y compañera de piscina. Mis primeros fines de semana en Tarragona no habrían sido lo mismo sin Elena Fernández y nuestros viajes al invernadero de Vilafortuny o al teatro en Barcelona. Moltíssimes gràcies a les dues.

En el desarrollo de la tesis los compañeros de trabajo, con los que he compartido no sólo el material sino también muchas horas de trabajo, las alegrías y penas, se han convertido en un apoyo fundamental. Por ello no me puedo olvidar de Inma, Pedro, Ramon, Arantxa, Ali, Luis, Eugeni, Marta, Anna, Xiomara y Rosa. Gracias a todos por los buenos momentos vividos, por tener siempre ganas de ir a tomar un café y ¡por aguantarme al salir de las reuniones!. En los últimos tiempos han sido especiales el apoyo de Ali en el ordenador contiguo y las interminables conversaciones con Anna.

Por suerte mi tema de tesis ha sido lo suficientemente interdisciplinar como para haber necesitado del buen hacer de los heterogéneos y orgánicos. Especialmente Ester, Josep Maria y Àlex me habéis ayudado muchísimo. Debido a las múltiples colaboraciones de Carmen, durante estos años he tenido la suerte de trabajar con Sara, Giuseppe, Barbara y Diego. Gracias por haber compartido vuestro tiempo y copolímeros conmigo.

Pero como no todo es trabajo también tengo que agradecer a la gente con la que he compartido la salida del laboratorio o el resultado de las columnas. Ester, Marta, Bianca, Paca y Carol gracias por el "Club de la Cerveza" y por las innumerables horas que hemos pasado juntas repasando el transcurso de nuestras vidas. ¡¡Os echaré de menos!!

During my first year I spent ten weeks in Amsterdam and although we never succeeded in doing kinetics (!) I learnt a lot in the group of Piet van Leeuwen. Thanks Piet for accepting me in your nice group, for solving the thousand of questions I was always asking you and for discussing chemistry every time you came to Tarragona. Also thanks to Karina and Mary who made me feel home with their hospitality in Amsterdam. Special thanks to Barbara Milani for the nice time spent in Trieste, for her company during the weekends and for her enthusiasm and ideas. Also thanks to Elisabetta for offering me good alternatives to chemistry. Also I am very much indebted to Prof. Consiglio and Prof. Bianchini for accepting to review this memory.

No puedo acabar los agradecimientos sin recordar a la gente más próxima que me ha apoyado desde fuera del labo. Gracias ama, aita, Maite y Patri por animarme y recordarme que la vida es mucho más que química.